

Flashinfo

Un nouveau gouvernement et puis s'en va !

La Paix ! La France a reconnu l'état de la Palestine mais la question reste d'un Etat dans les frontières de 1967 pour préserver la perspective de deux États vivant côte à côte dans la sécurité et le respect mutuel de leurs droits. Nous appelons à un cessez-le-feu, à la libération des otages israéliens et des prisonniers politiques palestiniens, à la fin de la colonisation et de l'occupation.

Les manifestants de ces jours derniers ne sont toujours pas écoutés : E. Macron veut rester sur une politique pour le capital. Droite et extrême-droite ne veulent pas entendre parler de mesures sociales, C'est à qui criera le plus fort parmi eux ! S. Lecornu est resté 28 jours 1^{er} Ministre avant de jeter l'éponge. Cette instabilité politique pose question quand on voit les dangers que représente l'extrême droite. On en a plus qu'assez d'entendre qu'il faut faire des économies et toujours par les mêmes. Et les 211 milliards donnés aux entreprises, on en parle ? L'instabilité politique fait mettre des dossiers aux oubliettes comme le projet de loi sur la fin de vie.

Le 10, le 18 septembre, le 2 octobre des journées de mobilisations et de grève réussies. Près de 600 000 manifestants dans 250 manifestations ont battu le pavé **le 2 octobre** à l'appel de l'intersyndicale, **2 millions de manifestant-es sur les 3 journées.** Dans plusieurs secteurs, la grève a été bien suivie. Les retraité.es y étaient en nombre pour porter leurs revendications.

La CGT appelle à d'autres actions et propose d'amplifier le mouvement.

L'UCR s'associe à la journée de mobilisation de la CGT Santé et Action sociale, des Organismes sociaux, des Industries pharmaceutiques, et appelle les retraité.es à rejoindre les initiatives revendicatives le **9 octobre 2025** pour la défense du droit à la santé, de l'accès aux soins et plus globalement sur l'avenir de la Sécurité sociale. 1,6 million de personnes ne se soignent pas, faute de médecins à proximité de leur domicile, et 700 000 retraité.es n'ont plus la capacité de se payer une complémentaire santé.

La fédération de la métallurgie et son UFR, **ainsi que l'UCR appellent** à un rassemblement devant le siège de l'Agirc Arrco à Paris ainsi que des initiatives en territoire **le 17 octobre**, jour du conseil d'administration de l'Agirc-Arrco qui devrait déterminer le niveau de revalorisation des retraites complémentaires.

Nous sommes vraiment au cœur de la lutte de classes. Transformons notre colère en combativité.

Nous avons le pouvoir de gagner.

La CGT, notre fédération perd une grande dame que nous n'oublierons pas :

Camille SENON est décédée le 2 octobre 2025 dans sa 101^{ème} année.

Rescapée du massacre d'Oradour-sur-Glane du 10 juin 1944 ; employée des PTT, secrétaire générale du syndicat des financiers de Paris de sa création en 1955 jusqu'à 1975; membre de la CEF de 1955 à 1975 et du BF de 1960 à 1975. Elle prend sa retraite en 1983 et rejoint son département de naissance, la Haute Vienne. Elle avait reçu la Légion d'honneur en 1982.

Camille a témoigné jusqu'à son dernier souffle des horreurs engendrées par le nazisme et alerté contre les dangers de renaissance du fascisme en France et dans le Monde. Ses obsèques ont eu lieu le vendredi 10 octobre, à Limoges



Aide Médicale d'Etat (AME)

Plusieurs projets de décrets visant à réduire les soins étaient en préparation. CGT, CFDT et UNSA ont dénoncé la stigmatisation des étrangers pour en faire des boucs émissaires. Ces mesures se seraient révélées inefficaces sur le plan budgétaire, dangereuse sur le plan sanitaire, et profondément indignes. CGT, CFDT et UNSA se félicitent que ces textes

aient été retirés. Elles rappellent qu'elles restent fermement opposées à la remise en cause du droit à la santé pour tous

Vie syndicale : Au 31/08/2025 : **10 069 FNI (-958 des 100%)** ; 23 adhésions 2025, 405 démissions dont 150 décès.

Les pétitions et consultations sont toujours d'actualité : la Sécu intégrale en direction des salarié.es et des retraité.es

(<https://cgt-fapt.fr/forms/4Ry2cyDNhg7gQOEIHZSxJw/nous-voulons-la-securite-sociale-integrale>) ;

la consultation « social d'entreprise » pour connaître nos besoins sur tout le champ fédéral

Gratuité des parkings des hôpitaux
L'USR 69 a fait une pétition pour réclamer la gratuité de l'ensemble des parkings des hôpitaux, des hospices civils de Lyon et de la Métropole. A suivre.



Après la UNE, **NON à l'AUSTÉRITÉ**, l'édito rappelle qu'on ne s'arrêtera pas là. Déjà se profilent le 9 octobre sur santé et protection sociale, le 17 sur l'AGIRC-ARCCO, ... Au dossier : Austérité, festin des milliardaires - Elle n'est pas la solution mais le problème - Économie de guerre, mauvais combat - **Ils ont vidé les caisses, et ils nous demandent de payer la note.**

INTERNATIONAL

Flottille Gaza

Netanyahu et le gouvernement israélien ont depuis longtemps dépassé les limites du droit international au point de se livrer à ce qu'il convient de nommer : **un génocide**. Après un 1^{er} bateau, la flottille humanitaire pour Gaza a été arraisonnée. Israël s'est livré à un acte de piraterie et les réactions internationales ont été pour le moins timorées, particulièrement celles de la France. Reconnaître la Palestine, c'est bien, mais ne pas prendre des mesures coercitives pour contraindre Israël à cesser ses exactions, c'est lui laisser les mains libres.

Une rencontre franco-brésilienne

CGT-CUT (Centrale Unique des Travailleurs) a été organisée à la CGT par l'UD CGT de Paris le 1^{er} octobre avec pour thème « De l'extrême-droite au changement climatique : le mouvement syndical en 1ère ligne pour des échanges enrichissants.

Iran : Sharifeh Mohammadi !

Cet été, la Cour suprême d'Iran a confirmé la condamnation à mort de la militante syndicale et défenseuse des droits des femmes Sharifeh Mohammadi pour « rébellion armée contre l'État ». Elle défendait les droits humains, ceux des femmes ainsi que ceux des salariés. CFDT, CGT, UNSA, Solidaires et FSU avec la CSI demande l'annulation de la condamnation à mort de Sharifeh et d'abandonner toute poursuite. La même demande est faite concernant tous les syndicalistes et autres défenseurs des droits humains détenus.

Soutien de la CGT aux syndicalistes CGT-8 du Burkina Faso

La CGT réaffirme sa solidarité envers les syndicalistes et l'ensemble des travailleurs du Burkina Faso, confrontés à un climat de répression, de menaces et restrictions graves de libertés syndicales mais aussi de nombreux enlèvements de journalistes, de magistrats et de citoyens, le secrétaire de la CGT-8 est même contraint à la clandestinité. La CGT appelle le gouvernement burkinabé à reconsidérer sa décision de retrait de la CPI.

Face à la déferlante de violence de l'extrême droite, l'UD CGT 29 appelle

toutes les forces progressistes, les acteurs sociaux à faire taire cette haine insupportable ! Le soir du 20 septembre, une vingtaine d'individus cagoulés d'extrême droite, armés de battes, ont violemment attaqué des hommes et des femmes qui buvaient tranquillement un verre place Guérin à Brest.

Suite à une saisine de la CGT commerce, la CNIL a infligé une amende de 100 000 € à la Samaritaine (groupe LVMH) pour avoir installé des caméras dissimulées dans ses réserves filmant et enregistrant les conversations privées des salariés, sans information, sans justification, sans contrôle.

Mutuelle Tout est bon pour faire du profit !

Sont entamées des négociations « contrat de groupe » à La Poste. Les mutuelles ont des difficultés à compenser les déremboursements de la Sécurité sociale. La crainte est que La Poste aille voir du côté de l'assurantiel, donc privé, au détriment des salarié.es. La CGT FAPT revendique la prise en charge à 100% par l'entreprise des cotisations complémentaires santé sans oublier une Sécurité Sociale intégrale financée.

Le 28 septembre 2025 le droit à l'avortement défendu partout dans le monde

Solidarité avec les femmes qui n'ont pas accès à ce droit. Avec celles qui sont poursuivies par les anti-choix, traditionalistes religieux ou masculinistes, Avec celles qui peuvent mourir par refus de soin en USA, Pologne, Hongrie ou Italie où des médecins ont peur d'être poursuivis pour complicité d'avortement illégal. Dans ce contexte suprémacistes d'extrême droite, nous exigeons l'inscription du droit à l'avortement dans la Charte européenne des droits fondamentaux de l'Union européenne. Si l'extrême droite arrivait au pouvoir en France, des mesures seraient prises pour restreindre les droits des femmes et plus particulièrement le droit à l'avortement.



Climat, Justice, Libertés

La CGT a signé l'Appel à rejoindre la grande journée nationale de mobilisation "Climat, Justice, Libertés" le dimanche 28 septembre 2025 pour une transition écologique, sociale et démocratique, véritablement au service de toutes et tous.

Justice indépendante :

C'est la constitution qui la garantit pour appliquer les lois votées par le parlement, pour tout justiciable sans exception, Sarkozy compris. Il a beau crier à l'atteinte à l'état de droit, c'est son attitude envers les juges qui remet en cause celui-ci. Le respect de l'autorité judiciaire et de l'intégrité professionnelle des magistrats sont des conditions indispensables à la démocratie.

Caisse de grève : L'engagement dans la lutte de nombreux secteurs professionnels donne confiance et espoir.. Nous pouvons gagner des mesures de justice fiscale et sociale. Pour contribuer : en ligne Grèves - caisse de solidarité CGT - Helloasso ou par chèque : à l'ordre de « Solidarité CGT Mobilisation » adressé à : "Confédération Générale du Travail Service Comptabilité", 263 rue de Paris, 93100 Montreuil.



19 octobre 2025 : 84^e anniversaire de la fusillade par les nazis de nos 27 camarades à Châteaubriant.

Cette commémoration rend hom -

mage à nos camarades résistants, fusillés parce qu'ils menaient le combat pour la liberté, pour la justice sociale et pour la paix et participe pleinement à la bataille idéologique que nous devons mener aujourd'hui. La CGT est membre Fondateur de "l'Amicale de Chateaubriant Voves Rouillé Aincourt".